



砦里川



《教育目標》

- ◎自律 自分で考え、表現し、行動する人
- ◎承認 自他の良さを認め、互いに学び合う人
- ◎創造 よりよい社会の創造に、果敢に挑戦する

ホームページ公開中

朝里中学校

検索

あきらめない。決めつけない。

校長 森 万喜子

私は俵万智さんの短歌が好きです。

「うちの子は甘えん坊でぐうたらで 先生なんとかしてくださいよ」(歌集「かぜのてのひら」)

かつて高校の教師であり、今は思春期の男の子の子育てをしている俵さんの日常から生まれる短歌は、「あるある!」と親近感のわくものも多くなります。

上記の歌も、教職員として受け取ると「えー? そんなこと言われても…」と感じるものの、同じ母親として聞くと「我が子ってかわいくてしかたないよね。」と共感できるのです。

2~3歳の頃はトイレに行くだけの短い時間にも母を後追いでいた幼子も10年たった話しかけても「別に…」という気のない言葉しか返ってこない。うるさそうにされたり、急に不機嫌になったりする姿に困惑したり腹が立ったりすることもあるでしょう。

私達の多くは、成人し、社会的にも経済的にも自立した大人になると「完成型」のように思われがちですが、心理学では、人間は生まれる前(受精卵の時)から死ぬまでの長い期間にわたり、心や身体、社会的な関係が変化・変容することを発達といいます。つまり、30歳でも50歳でも80歳でも人は生きていく限り発達を続けているのです。白髪が増えたり物忘れが多くなったりすることが発達と言われてもピンときませんが、年齢を重ねた分さまざまな経験が自分を変え、そんな自

分の経験が他の人たちのお役に立てる時があるなら、それは老化ではなく、発達しているということなのかな、と考えます。

人としての発達を促すものには、栄養、生活環境、物理的、心理的な安心安全などがあります。特に「受け入れられている」という安心感があればのびのびと自信をもって自分を表現することができます。自分の興味関心のあることを自分で決めて自分でやることは、大人でも子どもでもわくわくすることです。

ところが、お節介な大人はつい「そんな事やって何の役に立つの」「この程度の努力じゃできるわけがない」などと言ってしまいがちです。これらの言葉はほとんど根拠がないのに。

30年以上多くの中学生と関わる中で、私もそんな言葉をかけたこともあります。でも、彼らは自分で決めたことは困難であろうと、時間がかかっても、なんとかやり抜いている。そして、自分の人生を歩んでいます。

これからの世の中を生きていく中学生に、偏見をもたず、他者と協働して世の中は変えていけると実感できる人になって欲しいから。私たちは、「決めつけず。あきらめず。」これからも生徒とともに発達、成長する朝里中学校でありたい。

今年一年、お世話になりました。

「最後とは知らぬ最後がすぎてゆくその連続と思う子育て」(歌集「未来のサイズ」)

短い冬休み

~賢く時間を使おう~



春先の臨時休校のあおりを受け、小樽市としては大変短い冬休みとなります。短い時間を有意義に活用してください。

なお、先月号でも触れましたが、スマホやPC利用は(SNS)、節度ある利用時間を守る。SNS等で他人を傷つける道具にしない事を再度家庭で徹底してください。リスクを理解して安全に使いましょう。

冬の自習室 開設

<1月4,5日 9:00~11:00>

静かに過ごすなら目的は自由です。

図書の貸し出しも行います。

地域の方の利用も可能です。

どうぞ、ご利用ください。

「間違った正義感」

～正義の暴走が人を傷つける
他を「承認」できる人へ～

先日、今年の流行語大賞（ユーキャン）が「三密」に決まったというニュースがありました。本当に今年は感染症対策に振り回された1年でした。

さて、大賞にノミネートされなかったですが、ちまたに「間違った正義感」という言葉が流行しているのを知っていますか。例えば、マスクをしていない人に理由も聞かずに怒鳴り散らす、という通称「自粛警察」なんというのもその例です。

「自分の中ではこれが絶対に正しい」

「あの人の考え方は間違っている」

そう思うことは、自分の考えを持つ上ではとても大切なこと。そして、意見をはっきり主張することでその人らしさが出ます。

ただ、気をつけないといけなくもあって、行動や言動が相手の人格否定や全てを拒否するような形にはいけなく、という点。最近ではSNS上での問題行動などに対して、すぐに人が集まり大勢でバッシングする行為が見られます。人のもめごとに正義感をかざして口をはさむ行為も似ていますね。

このような状況だと、必要以上に人を傷つけてしまったり、どちらかを追い詰めるまでエスカレートしまう、という結末を迎えることがよくあります。



(写真と本文とは関係ありません)

本校の教育目標は「自律・承認・創造」です。そのなかにある「承認」には、「自他の良さを認める」という意味がこめられています。

自分の考えは自分の考えで持ちながらも、相手との意見も一度聞き入れる、ということができる社会人に成長して欲しいですね。人を許せる人へ。

今年度の PTA一家庭一役について

様々な形でPTA活動にご参加いただきまして、ありがとうございます。

さて、今年度の「一家庭一役」ですが、感染症拡大防止のため、卒業式胸花づくり及び地域パトロール（1, 3月）は中止します。

なお、卒業式胸花づくりについては、感染症拡大防止対策を施し、参加人数を限定した上で、3学年運営部の取り組みとして実施する予定です。

また、1月23日（土）に実施の実用英語検定の監督については、今年度、まだ一家庭一役にご協力いただいていない方を優先して、ご案内しております。

よろしく願います。

本校生徒が活躍しています。（敬称略）

- ◆バドミントン新人大会全道大会出場
 - A（2C）・B（1B）ペア
 - C（1A）・D（1B）ペア



2020（令和2）年度 1月 行事予定

日	曜	校内行事予定
1	金	元日 年始休業 閉庁日（～3日）
4	月	冬の自習室（9：00～11：00）
5	火	冬の自習室（9：00～11：00）
6	水	3学期始業式 一斉下校（給食ありません） ALT勤務日 職員会議
7	木	ALT勤務日
8	金	ALT勤務日
9	土	バドミントン全道大会
10	日	バドミントン全道大会
11	月	成人の日 バドミントン全道大会
12	火	小中児童会・生徒会交流会（本校） 小中教職員合同研修会（本校）
13	水	放課後学習会
14	木	3年生定期テスト 放課後学習会
15	金	3年生定期テストⅡ
16	土	サッカーU14大会 バレー吉村杯（～17日）
18	月	放課後学習会
19	火	放課後学習会 2Aスキー
20	水	一斉下校 分掌部会
21	木	放課後学習会 2Bスキー
23	土	市内私立推薦・単願等入試
25	月	放課後学習会 ALT勤務日
26	火	2Cスキー 公立高校出願状況発表 ALT勤務日
27	水	一斉下校 学年部会 ALT勤務日 スクールカウンセラー勤務日
28	木	ALT勤務日 放課後学習会 1Aスキー
29	金	一斉下校（給食ありません） ALT勤務日

**1月は6日と29日の給食ありません
学校閉庁日 12月29日～1月3日**

（緊急連絡先 ＊＊＊＊＊＊）

※緊急時（交通事故やコロナ感染、PCR検査を受ける場合）に限定

日本の伝統文化を奏でる ～♪ 琴の授業を実施しました（1年生）

感染症対策のために体育館で実施しました。



子ども相談支援センター

相談窓口のお知らせ

- ・いじめられている…
- ・学校に行きたいのに行けない…
- ・誰かに聞いてほしい…

そんな時に、相談できる窓口があります。

●電話相談（無料、毎日24時間対応）

☎ 0120-3882-56

●メール相談

doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp

※急ぎの場合は電話相談を利用してください。

